

Beschlussvorlage

Vorlagen Nr.
20/035/1

Status:

öffentlich

Mitgliedschaft im Klimabündnis

Beratungsfolge:

Nr.	Gremium	Datum	Zuständigkeit	Status	Beschluss
1.	Rat der Stadt Aurich		Beschluss	öffentlich	

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Aurich tritt dem Netzwerk „Klima-Bündnis“ bei.

Sachverhalt:

Am 19.09.2019 wurde durch den Rat der Stadt Aurich der Klimanotstand ausgerufen. Das bedeutet konkret, dass die Stadt Aurich,

- anerkennt, dass die Umsetzung der vorgeschlagenen Maßnahmen des Strategiepapiers „Kommunaler Klimaschutz“ zukünftig vorrangige Priorität haben und angewendet werden,
- bei zukünftigen Entscheidungen die Auswirkungen auf das Klima bewertet und in der entsprechenden Form in den Beschlussvorlagen bewertet (entsprechend familienfreundliche Kommune),
- in der Abwägung zukünftig diejenigen Lösungen bevorzugt, die vor allem den Klima-, Umwelt-, und Artenschutz berücksichtigen,
- einen jährlichen Bericht zum Stand der Umsetzung in den zuständigen Gremien und Ausschüssen erstattet, Energieversorgungsunternehmen unterstützt und bei der Energieversorgung priorisiert, die 100% grünen Strom und klimaneutrales Gas liefern,
- künftig bei allen Vorhaben die Nachhaltigkeit überprüft und in entsprechender Form in die Beschlussvorlagen einarbeitet. Damit wird die Möglichkeit eröffnet, ökologische, ökonomische und gesellschaftliche bzw. soziale Aspekte in die Entscheidungsfindung einzubeziehen.
- Ziel aller Entscheidungen der Stadt Aurich soll sein, den Energiebedarf zu senken und Treibhausgase zu reduzieren.

Dementsprechend wird empfohlen, dem Klima-Bündnis beizutreten.

Als Mitglied des Klima-Bündnisses erhält die Stadt Aurich Unterstützung bei der Erreichung der eigenen Ziele durch Instrumente, Methoden, Kampagnen, Arbeitsgruppen und weitere Angebote die das Klima-Bündnis zur Verfügung stellt.

Finanzielle Auswirkungen:

Kommunen bezahlen 0,0073 € pro Einwohner und Jahr. Der Jahresbeitrag ist auf höchstens 15.000 € und mindestens 220 € pro Mitgliedskommune beschränkt. Für die Stadt Aurich bedeutet das rund 300,00 € pro Jahr.

Qualitätsmerkmal Familiengerechte Kommune:

Die Stadt initiiert im Rahmen des Klimabündnisses Kampagnen wie z.B. „STADTRADELN“, welche Bildungsinstitutionen wie Schulen sowie alle weiteren Bürgerinnen und Bürger dazu einlädt, auf das Fahrrad (um)zusteigen. Durch die Teilnahme setzt sich die Stadt Aurich aktiv für das Fahrradfahren und somit für den Klimaschutz ein.

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Das Klima-Bündnis ist das größte europäische Städtenetzwerk, das sich dem Klimaschutz verschrieben hat. Die Mitglieder reichen von kleinen ländlichen Gemeinden bis hin zu Millionenstädten.

Zusätzlich zur Verpflichtung für Klimagerechtigkeit in Partnerschaft mit indigenen Völkern muss jede Stadt, jede Gemeinde und jeder Landkreis mit dem Beitritt zum Klima-Bündnis einen Beschluss im kommunalen Parlament verabschieden, der eine Selbstverpflichtung zur Reduktion der CO₂-Emissionen um zehn Prozent alle fünf Jahre enthält. Das entspricht der Halbierung der Pro-Kopf-Emissionen bis 2030 gegenüber dem Stand von 1990 – weitaus ehrgeiziger als jegliches Ziel, das bis jetzt auf nationaler oder europäischer Ebene gesetzt wurde. Außerdem verpflichten sich die Mitgliedsstädte und -gemeinden, auf die Nutzung von Tropenholz zu verzichten, bei ihren öffentlichen Ausschreibungen Tropenholz möglichst auszuschließen und ansonsten auf FSC-zertifizierte Hölzer zu setzen. Diese konkreten Ziele zeichnen das Klima-Bündnis als Netzwerk aus.

In Vertretung

gez. Kuiper